

Wichtige Sozialversicherungswerte auf einen Blick zum 1. Juli 2025

Unsere Übersicht enthält neben den 2025er Werten zum Vergleich die des Jahres 2024 (Juli)

Für die fünf neuen Bundesländer gelten z. T. andere Werte

Beitragssätze und Arbeitnehmer-Anteil	7 / 2024		7 / 2025	
	%	AN-Anteil	%	AN-Anteil
Rentenversicherung (Knappschaft-BahnSee 24,70%)	18,60%	9,30%	18,60%	9,30%
Arbeitslosenversicherung	2,60%	1,30%	2,60%	1,30%
Krankenversicherung				
Allgemeiner Beitragssatz	14,60%	7,30%	14,60%	7,30%
Durchschnittlicher Zusatzbeitrag	Ø 1,70%	Ø 0,85 %	Ø 2,5%	Ø 1,25%
Pflegeversicherung				
Mitglieder ohne Kind	4,00%	2,30%	4,20%	2,40%
Mitglieder mit 1 Kind	3,40%	1,70%	3,60%	1,80%
Mitglieder mit 2 Kindern unter 25 Jahren	3,15%	1,45%	3,35%	1,55%
Mitglieder mit 3 Kindern unter 25 Jahren	2,90%	1,20%	3,10%	1,30%
Mitglieder mit 4 Kindern unter 25 Jahren	2,65%	0,95%	2,85%	1,05%
Mitglieder mit 5 und mehr Kindern unter 25 Jahren	2,40%	0,70%	2,60%	0,80%

Beitragsbemessungsgrenzen (höhere Verdienste sind sozialabgabenfrei) monatlich		
- Deutsche Rentenversicherung (Knappschaft: 9.900,00 €)	7.550,00 €	8.050,00 €
Höchstbeitrag (je 1/2 Arbeitnehmer + Arbeitgeber)	1.404,30 €	1.497,30 €
- Arbeitslosenversicherung	7.550,00 €	8.050,00 €
Höchstbeitrag (je 1/2 Arbeitnehmer + Arbeitgeber)	196,30 €	209,30 €
- Krankenversicherung	5.175,00 €	5.512,50 €
Höchstbeitrag (je 1/2 Arbeitnehmer + Arbeitgeber) ohne kassenindividuellen Zusatzbeitrag	755,55 €	804,83 €
- Pflegeversicherung	5.175,00 €	5.512,50 €
Höchstbeitrag (je 1/2 Arbeitnehmer + Arbeitgeber) mit Beitragszuschlag für Kinderlose	207,00 €	231,53 €

Jahresarbeitsentgeltgrenze / Versicherungspflichtgrenze monatlich	5.775,00 €	6.150,00 €
Versicherungspflichtgrenze für PKV-Mitglieder am 31.12.2002 monatlich	5.175,00 €	5.512,50 €
Bezugsgröße (§ 18 SGB IV)	3.535,00 €	3.745,00 €
Entgeltgrenze für geringfügig Beschäftigte monatlich	538,00 €	556,00 €
Übergangsbereich bei Midijobs	538,01-2.000,00 €	556,01-2.000,00 €
Betriebsrente - monatlicher Freibetrag in der Krankenversicherung	176,75 €	187,25 €
Kostenfreie Familien- Krankenversicherung bis zu eigenem Einkommen	505,00 €	535,00 €
Mindesteinkommensgrenze bei sonstigen freiwilligen Versicherten	1.178,33 €	1.248,33 €
Höchst- Krankengeld der Krankenversicherung (täglich) - brutto	120,75 €	128,63 €
Erstattungshöchstbetrag für selbst beschaffte Haushaltshilfe täglich	88,00 €	94,00 €
Belastungsgrenze in der Krankenversicherung 2 % (chronisch Kranke 1 %)	vom Jahresbruttoeinkommen	

Hinzuverdienstgrenzen bei Rentenbezug	7 / 2024	7 / 2025
- Bezieher von Altersrente als Vollrente vor Vollendung der Regelaltersgrenze jährlich	unbegrenzt	
- Bezieher einer Rente wegen voller Erwerbsminderung - rentenunschädlich jährlich	18.558,75 €	19.661,25 €
- Mindesthinzuverdienstgrenze bei teilweiser Erwerbsminderung jährlich	37.117,50 €	39.322,50 €
- Altersrente, vom Erreichen der Regelaltersgrenze an	unbegrenzt	

Einkommensanrechnung Hinterbliebenenrenten	7 / 2024	7 / 2025
- Freibetrag für Witwen- und Witwerrenten monatlich	1.038,05 €	1.076,86 €
- Erhöhung des Freibetrages für jedes waisenrentenberechtigtes Kind um monatlich	220,19 €	228,42 €
- Bezieher von Waisenrenten	unbegrenzt	

Verfügbare Standardrente bei 45 Versicherungsjahren	1.769,40 €	1.835,55 €
Kindererziehungsleistung in der Rentenversicherung monatlich je Kind -	39,32 €	40,79 €
Durchschnittsentgelt für (vorläufig)	45.358,00 €	50.493,00 €
Beitrag für freiwillig Versicherte in der Rentenversicherung mindestens	100,07 €	103,42 €
Aktueller Rentenwert	39,32 €	40,79 €

